



**Sitzung des Stadtrates am 24.04.2024**

**Anfrage der Fraktion Hauptsache Halle zur Umsetzung des Stadtratsbeschlusses hinsichtlich der regelmäßigen Information über gepflanzte Bäume**

**Vorlagen Nummer: VII/2024/06937**

**TOP: 12.10**

**Antwort der Verwaltung:**

**1. Warum wurde der Stadtratsbeschluss bisher nicht umgesetzt?**

Aufgrund der Aufgabenfülle und der erforderlichen Prioritätensetzung konnte der Bericht nicht fertiggestellt werden. Zusätzlich wird auf die Darstellung der weiteren Herausforderungen in der Antwort zu 3. verwiesen.

**2. Wann wird der Ausschuss für Klimaschutz, Umwelt und Ordnung erstmals über die gepflanzten Bäume 2024 informiert?**

Die Stadtverwaltung wird im Frühjahr 2025 über die im Jahr 2024 gepflanzten Bäume berichten, da die Pflanzperiode bis in den Spätherbst dauert.

**3. Wann werden die Zahlen aus dem Jahr 2023, d.h. die Gegenüberstellung der gefällten und gepflanzten Bäume vorgestellt?**

Die Frage ist in dieser Form nicht beantwortbar. Im Jahre 2023 galt noch die Baumschutzsatzung vom 21.12.2011. Hier war festgelegt, dass Antragsteller in der Regel drei Jahre Zeit hatten, um Ersatz zu pflanzen.

Die relativ lange Zeit zur Erfüllung der Auflagen zur Nachpflanzung sollte insbesondere den vorherigen Abschluss von Bauarbeiten ermöglichen, die meist der Fällgrund sind.

Bei einer jahresweisen Betrachtung ist daher nur eine Gegenüberstellung der genehmigten Fällungen und beauftragten Ersatzpflanzungen möglich:

Im Jahre 2023 wurden für 407 Bäume eine Fällgenehmigung erteilt und 417 Bäume als Ersatzpflanzung beauftragt. Der Kontrollzeitraum für erfolgreiche Ersatzpflanzungen beginnt damit erst 2026.

In der aktuellen Baumschutzsatzung ist geregelt, dass die Ersatzpflanzungen grundsätzlich in der nächsten Pflanzperiode nach der Fällung durchzuführen sind.

Unabhängig von den Ersatzpflanzungen hat die Stadt Halle (Saale) 94 Bäume mit Beteiligung einer Baumpatenschaft auf städtischen Flächen gepflanzt.

**4. Wann wird den Stadtratsmitgliedern die im Beschlussvorschlag geforderte CO<sub>2</sub>-Bilanz hinsichtlich des Einflusses der durchgeführten Maßnahmen vorgelegt?**

Wie viel CO<sub>2</sub> ein Baum bindet, hängt von der Baumart, vom Alter des Baumes, der Holzdichte und der Zuwachsrate ab. Weiterhin haben auch klimatische Faktoren einen nicht unerheblichen Einfluss.



Eine genaue Erfassung der gefälltten Bäume mit entsprechenden Eckdaten ist aus personeller Sicht nicht möglich. Aus diesem Grund, kann eine CO<sub>2</sub>-Bilanz nicht erstellt werden. Als Faustformel kann man aber annehmen, dass von einem Baum ca. 12,5 kg Kohlendioxid pro Jahr gespeichert werden. In den ersten Jahren nach der Pflanzung ist die Speicherleistung aber deutlich kleiner.

René Rebenstorf  
Beigeordneter